

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 6. pral. - TOLEDO - Teléfono 1459

Año II

Miércoles 15 de Septiembre de 1937

Núm. 361

CAMPESINOS:
Vuestro trigo es el oro nacional.

AGRICULTORES:
Los beneficios que «El Servicio Nacional del Trigo» obtenga, salen del campo y volverán al campo.

ALMACENISTA:
Por primera vez en tu vida vas a trabajar ganando un interés racional, pero seguro, de tu dinero, y sin correr el riesgo de las crisis que tú y tus compañeros, a veces, provocabais de manera inconsciente y que te arrastraban a tí y hundían, sobre todo, a los productores auténticos»

En los frentes de Asturias y León nuestras tropas prosiguen su avance

El enemigo, que opuso resistencia, fué durísimamente castigado

Se ocupó Mazuco, Peñallabres, Cueto Negro, Pelleros, las minas de Santa Lucía, Villar del Puerto e importantísimas alturas

En Valdescalera, en un hábil contraataque, nuestras fuerzas causan al enemigo 300 muertos

Nuestras tropas a pocos kilómetros de una importante ciudad asturiana

León, 14.—(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Asturias)—Los cronistas debemos someternos sin vacilación a la actualidad de la guerra. Por esto, no se extrañarán mis lectores que me haya trasladado de las tierras orientales de Asturias al corazón de Castilla, y desde aquí me traslade a León, al norte de esta provincia, cuyos límites van siendo rebasados por las tropas del Generalísimo Franco. La ofensiva por esta región la llevan los bravos soldados que luchan por España con el mismo ímpetu y empuje que en las otras, ya conquistadas.

El avance se inició por el Norte de Oteros, con una impetuosidad que jamás pudieron imaginarse los mineros asturianos, que llevaban 14 meses presionando sobre nuestras posiciones.

Estando en Llanes conocí estos avances, de los que di cuenta a mis lectores.

Hoy asisto desde una alta montaña, a los movimientos de nuestras tropas, que han conseguido llegar hasta poco kilómetros de una importante ciudad asturiana, que me presumo haya seguido la misma suerte que la ciudad de Poles, la mártir.

El enemigo más peligroso que encuentran nuestras tropas, es la naturaleza, por tierra y por aire. Por tierra, venciendo los formidables obstáculos que la Cordillera Cantábrica nos ofrece. Y por aire, resistiendo el temporal de lluvias, que nos aciese implacable desde hace unos días.

El avance, sin embargo, continúa, habiéndonos posesionado de gran parte de la carretera que une San Pedro con Lema, en dirección oriental.

Durante todo el día de hoy, la artillería enemiga nos estuvo obsecuando con algunos obuses. Nuestros artilleros contestaron, enviándonos mensajes de metralla. Ante la certera puntería de nuestras pizas, las enemigas tuvieron que enmudecer.

El enemigo que hay que vencer son los mineros asturianos, que algunas veces se resisten ante el empuje de nuestros soldados, porque saben que cada metro que avanzamos es un día menos que tienen para cometer las series de crímenes, atropellos y destrucciones con los pue-

blos de su retaguardia. Sin embargo, nuestras bayonetas hū medas de niebla, limpian las sombras de los reductos contrarios.

Pero el cuerpo a cuerpo no es norma de todos los días. Antes de que nuestros soldados se echen encima, los rojos ya han huído. Su cobardía es tan grande como su maldad.

Cuando nuestro Ejército llega a sus parapetos los rojos se retiran precipitadamente, es decir, hacen lo que ellos con eufemismo llaman repliegue ordenado.

Como resumen diré, que el avance de nuestras tropas es exacto, matemático, y se consiguieron cada día los objetivos señalados por el mando y cuyos nombres nos estávedado de con signar. Hay más que nunca tiene aplicación el clásico aforismo: hechos, no palabras. (Incognitus)



He aquí un nuevo testimonio de la política—si eso tan sucio y reprobable puede llamarse política—que han seguido los separatistas vascos, y continúan siguiendo los rojos, en el mar. Naturalmente: en el mar como en la tierra, y siempre con perfidia y aviesa intención. «Bombardeemos a los barcos alemanes», piensan que ya se dará al hecho la explicación que más convenga: cuanto más complicada mejor. De la complicación puede venirles a ellos la luz que, en vano, esperan, ya que lo puro y lo sencillo está contra los rojos.

Los rojos iban a intentar en Aragón lo que les fracasó en Brunete

Zaragoza 14 (Información especial para EL ALCÁZAR por Fernando ORS)—Cuando atacaron Belchite, los agentes rojos, que todavía los hay en nuestra zona, y a los que todos tenemos la obligación de perseguir y desenmascarar, se apresuraron a hacer correr el bulo de que Zaragoza, Huesca y Teruel estaban en poder de los batallones soviéticos. Hasta se atrevían a ofrecer los detalles de la «terrible» represión que las

autoridades militares de Aragón desataron contra centenares de hombres que con las armas en la mano marchaban hacia las afueras de Zaragoza para favorecer con su rebeldía la victoriosa entrada de los revolucionarios. De atender a la propaganda que de las radios enemigas en el extranjero se hacía en favor de ellos, en Zaragoza habían sido fusilados más de un millar de falangistas que intentaban unirse a las primeras fuerzas que estaban desfilando, según decían, por algunas calles de la capital aragonesa.

Me hallaba en Santander, recién liberado, cuando uno de los pobres hombres que habían sufrido la esclavitud en aquella provincia me daba cuenta, con el miedo que le hacía temblar, de esas noticias que se transmitían desde Gijón, Barcelona, Toulouse y por los aparatos revolucionarios y clandestinos que, con la tolerancia de Bium, funcionan en París.

«No ceja nada de eso», le dije. Lo de los fusilamientos de falangistas es motivo del día, del que ya nos reficimos, porque demuestra la torpe fantasía de los encargados de la propaganda roja.

Y en Zaragoza no entrarán nunca los batallones marxistas, por que cuando no lo consiguieron en los días más propicios que tuvieron, ahora es imposible. Varias veces volcaron sus mejores fuerzas de choque contra Teruel y Huesca, y en los arrebales de aquellas ciudades se amasaron murallas de carne con las que quedó en evidencia su torpeza y cobardía. No hay pueblo en donde Franco tenga a sus hombres que sean capaz de rendirse. Y el enemigo sabe bien lo que le costaría asaltarlo.

Por si faltaba un ejemplo, ahí está el de los 40.000 movillizados por el Gobierno marxista para apoderarse de Zaragoza, mientras que otras unidades se habían de lanzar al mismo tiempo contra Teruel y Huesca, que un puñado de muchos—no llegaban a un millar—los

Perfil del Día

El Frente Popular francés se había hecho ya ostensible por muchas huelgas, atropellos y violencias de toda laya. Ahora inicia con el atentado terrorista contra el edificio de la C. G. T. en París el período de las bombas. Porque lo más probable es que el hecho sea debido a las disensiones frente a los puristas que determinaron la última crisis y resultaron agravadas en su solución. Si no es una añagaza de los propios perjudicados y sus afines para emprender una áspera campaña de persecución contra los partidos del coronel La Roche y de Doriol, que representa la protesta de los buenos patriotas franceses contra la deplorable situación que el Frente Popular gobernante ha creado en el país. Desde luego el Komintern ruso, obstinado en que todos las corrientes izquierdistas vayan al cauce que él las traza, no debe ser ajeno al suceso.

Lleva ya el conglomerado extremista francés demasiados meses en el Poder sin que haya provocado la revolución bolchevique, para que el Komintern se conforme con esto. El no ideó los Frentes Populares para una amigable convivencia los partidos avanzados en el Poder bajo el signo de la burguesía. Los inventó para que dieran prontamente el resultado que en España, y hará todo lo posible porque produzcan ese mismo resultado en Francia y Méjico.

detenían, les hacían titubear y corrobaban el avance, que no es probable que por ese sector tengan ganas de volverlo a ensayar.

El ataque rojo contra Belchite no cogió, ni mucho menos, desprevénidos a nuestros jefes, como tampoco desatienden otras actividades en las que parece que el enemigo está empleando estos días, pues gracias a que sabían bien lo que aquél perseguía e iba a intentar, se amunicionó con algunas días de anticipación a las fuerzas que valorosamente supieron sacrificarse, y se atendió una segunda parte no menos difícil que la primera, que aun no es ocasión que nos refiramos a ella, porque aun puede dar de sí bastante quebranto a los que quisieron quebrantarnos.

El enemigo iba a intentar en Aragón lo que militarmente le fracasó en Brunete. Pero por la proximidad de algunas de las provincias aragonesas a la frontera, ¿quién nos asegura que en el proyecto rojo no se perfilaba una intención política más importante y aguda que la militar, que comprendería también la ambición de crecer a nuestros enemigos exteriores la fórmula que hasta hoy rechazaron temerosamente?

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 14 de septiembre de 1937

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias: En el sector oriental, continuó el avance de las columnas, venciendo la resistencia del enemigo, dificultades del mal tiempo y del terreno escabroso, desalojando al enemigo de sus posiciones, que trató de dificultar nuestro avance, retirándose al fin durísimamente castigado. Se ocupó el pueblo de Mazuco, alturas al oeste de dicho pueblo, alturas al oeste de Peña Villa, así como Peñallabres, recogiendo bastante material de todas clases.

En el sector occidental, tirofuegos sin importancia, habiéndose presentado en nuestras posiciones dos milicianos con armamento.

Frente de León.—Las columnas que operan por este frente, también han proseguido el avance, ocupando Cueto Negro y llegando a las estribaciones de Los Pelleros. También se han ocupado las minas de Santa Lucía y los pueblos de Valle de Vega de Cerbera, Villar del Puerto y el cerro de la Corbeia, con sus tres colinas, 1.500, y las dos de 1.520.

El Pota de Gordón se ha restablecido la normalidad, así como los servicios de abastecimiento, agua y luz.

En el resto de los frentes, tirofuegos sin consecuencia.

EJERCITO DEL CENTRO.—Cañoneros y tirofuegos. Se han presentado en nuestras posiciones un cabo, tres guardias civiles, diez milicianos, de ellos siete con armamento y ocho paisanos.

EJERCITO DEL SUR.—Tirofuegos en los distintos frentes, sin consecuencias.

AMPLIACION AL BOLETIN DE INFORMACION

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón: Ayer en el sector de Valdescalera, nuestras tropas, después de realizarse un ataque enemigo, reaccionaron y contraatacaron con tal violencia y en tan admirable maniobra que, envolvieron al enemigo, que dejó sobre el terreno más de 300 muertos.

Salamanca, 14 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe del Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.